



Nouvelles et Analyses

Vol. 1, no 12
11 avril 2012

Le coût lié à la durée de vie du F-35 : le chiffre de la démesure

Par Yves Bélanger
Professeur au département de
science politique de l'UQAM

Le Vérificateur général du Canada réclame plus de transparence dans le suivi du F-35 et demande au gouvernement de produire une évaluation du coût du programme pour la durée de vie de l'appareil. Un exercice du genre vient d'être mené aux États-Unis par l'Office of the Secretary of Defense dans le Selected Acquisition Report (SAR) le plus récent. Dans l'opération, on a pris en compte tous les aspects du développement, de l'assemblage, de l'entretien, de la mise à niveau et des autres dépenses possibles de la flotte de F-35. La somme obtenue a été ajustée pour tenir compte de l'inflation sur une durée de vie estimée à 55 ans (de la conception à la mise à la retraite). Le résultat ? Il en coûterait 1 510 milliards de dollars aux Américains pour une flotte de 2 457 appareils. On ne peut évidemment pas transposer ce chiffre dans l'environnement canadien car nous ne sommes pas engagés dans le programme au même titre que ne le sont les États-Unis, mais il est déjà acquis que tout exercice de projection rigoureux mènera à une conclusion qui risque fort d'ébranler le contribuable.